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К 50-летию ВЛКСМ

Никто не забыт, 
ничто не забыто

Приближается большой 
праздник советской моло
дежи, всей нашей с т р а н ы -  
50-летие Ленинского комсо
мола. За полвека ВЛКСМ  
прошел большой путь, one 
янный славой побед на 
фронтах гражданской и 
Отечественной войн, на 
мирном, с о з и д а т е л ь н о м  
фронте.

Наши деды, отцы, стар
шие братья с оружием в 
руках брали Зимний п ле
гендарном 1917 году; соз
давали первые комсомоль
ские ячейки, боролись с 
кулачеством, строили Маг
нитку и Комсомольск -на- 
Амуре; освобождали совет 
скую землю от ненавистно
го фашизма; восстанавли
вали разрушенное войной 
хозяйство; поднимали це
лину.

Много трудится бывших 
комсомольцев в нашем ин
ституте. Жизнь каждого из 
них связана с историей 
родной страны, своего на
рода. Мы просим всех пре
подавателей, сотрудников, 
института, комсомольцев  
20—30—40 годов поделить
ся на страницах многоти
ражной газеты воспомина
ниями о своей юности, рас
сказать о друзьях —- комсо 
мольцах, живых или погиб
ших в то тревожное время. 
Сжолько еще безвестных ге
роев, подвигов, будничных 
героических дел, из кото
рых складывается по кру
пинкам вся биография на 
шей Родины!

Итак, редакция и читате
ли ждут от Вас, бывших 
комсомольцев, старых ком 
мунистов, заметки, инте 
ресные фотографии тех лет

Д Е Л А  УЧЕБНЫЕ По фа ку льт ета м  впереди остальных ф а к у л ь т е т о в .  Увеличилось в институте
идет теплоэнергетический— Таки м образом,  среди кур- и количество отличников и 

Весенняя экзаменацией-  91,4 проц.; затем'  механиш,- сов самые хорошие резуль-  ударников.  119 ’человек 
пая сессия всегда  труднее,  ский — 91,3 проц.; з а  ни м — таты у пятикурсников  — сдали все экзамены на 5 я 
ответственнее,  чем зимняя ,  строительный — 91,2 проц.; ' ,99,1 проц. по институту и у 594 — на «хорошо» и «от-

ОБ ИТОГАХ ВЕСЕННЕЙ СЕССИИ

На экзамене.
Ф отоэтюд Г. ВОСТРИ КОВА .

Подписка > 
продолжается

С I сентября открыта 
подписка на газеты и жуп 
налы на 1969 год. О ф о р м 
ляю т  подписку ответствен
ные по факультет ам :

МФ  — М. Г. Высотина,  
ЭТФ ..71. М. Новопав-  

ловская ,
• ТЭФ — Ж. М. Срипник,  

Р Т Ф  — Г. С. Белоусова ,  
А Д Ф  — Ю. И. Карпов ,  
СФ — М. И. Ремарчук,  
к а ф е др а  общественных 

наук — В. А. Кутчер, 
военная  к а ф е др а  — Г. Ф. 

Старков,
АХЧ — Т. Е. Из майл ова .  
Ответственный за  подпис

ку в институте — А. Н. 
Смолин,  пре по дав атель  к а 
федры «Технология  мета л 
лов».

Спешите  подписаться  на 
периодические и з д  а н и  я
1969 года до 25 сентября!

Студент  отчитывается  за 
весь учебный год, пр оверя 
ются полученные им з н а 
ния за курс. Тем не менее, 
приятно отметить лучшие,  
по сравнению с зимней сес
сией, итоги прошедших э к 
заменов.  89,0 проц. — т а к о 
ва успеваемость  по инсти-

э л е к т р о т е х  ническии — 
88,0 проц.; а в т о д о р о ж н ы й -- 
86,6 проц. и на последнем 
месте — р а д и о т е х н  иче- 
ский — 83,3 проц.

Н а  ка ж до м фа культете  
есть курс, добившийся  100- 
процентной успеваемости.  
Это — четвертые курсы 
ТЭФ и РТФ и пятые курсы

ч е т в е р т о к у р с н и  ков — 
96,4 проц. К сожалению,  па 
последнем месте, по успе
ваемости 1 курсы. Это д о л 
жно обеспокоить пр еп ода 
вателей и в первую очередь 
самих студентов.  Только  
их желан ия ,  систематиче
ских занятий,  глубокого ус
воения дисциплин зависит  
успешная  учеба в вузе.туту.
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лично».  Татьян а  П а ш к о в а - -  
студентка  МФ,  Михаил К.а- 
рагодин и Михаил К о в а 
лев — студенты ЭТФ по- 
прежнему сохранили за  со
бой высокое звание Л е н и н 
ских стипендиатов.

Н Е АСЬ КО В А,
заведующая учебной 
частью.
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ДЕТСКИЕ И ЮНОШЕСКИЕ ГОДЫ В. И. ЛЕНИНА

В лади мир Ильич Ульянов 
(Ленин)  родился  22 апреля  
1870 года в г. Симбирске  
(ныне Ульяновск) .

Отец В. И. Лен и на  Илья  
Николаевич и мать  Мари я  
Александ ровна  были л ю д ь 
ми передовых прогрессив
ных взглядов , д е м о к р а т и 
ческих убеждений.  В семье

было шестеро детей.  Р о д и 
тели ст аралис ь  дат ь  им 
разностороннее  о б р а з о в а 
ние, растили их честными, 
трудолюбивыми,  чуткими к 
ну ж да м  народа .  И не4 слу 
чайно потом все дети в 
этой семье, кроме рано 
умершей Ольги,  с т ал и  ре
волюционерами. ' '

С самой ранней молодо
сти всего себя от дав ал  делу  
революции,  делу рабочего 
класса  В лади м ир  Ульянов.  
Он много читал.  Сочинения 
революционных д е мокрн- 
тов - -  Белинского,  ГериЭ-

на, Чернышевского ,  Д о б р о 
любова,-  Писа рева  — пр о
б уж д ал и  'В нем ненависть  к 
общественно - политическо
му строю царской России, '  
помогали ф о р  мированпю 
его революционных у б е ж 
дений.

НА СНИМКАХ: семья
Ульяновых: Илья Николае

вич и Мария Александров
на с детьми Анной, Ольгой, 
Марией, Александром, Д м и 
трием и Владимиром.

УЛЬЯНОВСК.  К о м н а т а  
В л а ди м и р а  Ил ьич а  в доме- 
музее В. И. Ленина .  В этом 
доме семья Уль яновых ж и 
ла  с 1878 по 1887 годы.

Фотохроника ТАСС.



В окрестностях  Риги,  в 
Сау лкр астах ,  в середине 
июля появился  палаточный 
городок,  принявший в свои 
д о ма-п ала тки  д е л е г а т о в  
первого межвузовского  сле 
та политехников.  Сюда,  на 
Солнечный берег,  с ъ е х а 
лись посланцы политехни
ческих институтов из р а з 
ных уголков  страны,  чтобы 
обменяться  мнениями,  по-

выпускников:  с т у  д  ентов,
имеющих наклонности к
научной работе,  н а п р а в л я 
ют в НСО ;  прак тик ам  пре
дост авля етс я  больше воз 
можности пораб отать  на 
производстве’. Челябинские  
политехники с дипломом о 
высшем образовании,  по лу
чают при ложение  «Почет
ный диплом» — свидете ль 
ство о научной работе.  Вы-

Все эти вопросы живо о б 
су ж далис ь  в течение всей 
работ ы слета,  дискуссии не 
пр ек р а щ а л и с ь  ни в клубе 
городка,  ни в па латка х ,  ни 
на берегу моря., Д а ж е  в ко
роткие перерывы между 
выступлениями а р т и стоп 
с лы шался  вопрос:  «А ка к  ты 
думаешь?»  И снов а  поли
техники спорят,  думают,  
решают.

Останутся наши следы...
Закончи ли свои работы и вернулись 

домой строительные отряды из р а з л и ч 
ных районов  нашего  Красноярского  
края:  из Аб ак ана ,  Кра сно туранска ,  Бо- 
готола,  Минусинска и других мест.

П ервы е вести о трудовом лете посту
пили к нам от строительного отряд а  теп 
лоэнергетического  факул ьтета  «Факел».  
Своими впечатлениями делится бри га 
дир В. Дьяконов .

Первый слет политехников
спорить,  решить волную
щие вопросы ко мсомоль
ской работы в вузе и осо
бенно —- подготовки ин же 
неров— органи зат оров  про
изводства.

I[о последнему вопросу 
много ценного ск а за л  в сво 
ем до кл аде  секретарь  ко
митета В Л К С М  У р а льс к о
го политехнического инсти
тута  Зовен Вартанян.  В 
воспитании о р г а низатор-  
ских навыков у будущих 
специалистов б о л ь ш у ю  
роль играет участие  в 
НСО ,  в котором з а н и м ае т 
ся к а ж ды й  третий студент 
УПИ.

В Уральском, Горьков
ском, Томском и других по
литехнических вузах при 
каф едре  общественных н а 
ук существуют фа культеты 
организат оро в  призводства  
со своим учебным планом.  
В Горьковском отбор на 
этот факультет  ведется ко 
митетом комсомола среди 
членов студенческих строи
тельных отрядов,  ко мсо
мольских работников ,  из 
студенческих групп, пр и 
влекая  в основном 3— 4 
курсы. Д в а  ра за  в месяц 
им читаются  лекции по о р 
ганизации и управлению 
производством.  В УП И,  
кроме того, планируются  
лекции по НОТ, юридиче
ским наукам.  На  послед
них курсах  введена  д и ф ф е 
ренцированн ая  подготовка

ступивший из Кузбасского  
пуза предложил создать  
к а ф едр у  упр авления  про
изводством и читать  с п е ц 
курс с этим уклоном.

Говорилось  на слете и о 
связи с выпускниками ин
ститута,  оказ ан ии им помо
щи со стороны комитетов 
В Л К С М  в устройстве,  в об 
щественной,  ор га н и за то р 
ской работе.

Д л я  контроля пр а к ти к а н 
тов вместе с направлением 
о прохождении практики 
было пре дл оже но посылать  
письмо к комсомольским 
орг ана м  с просьбой вовле
чения студента в о р г а н и з а 
торскую работу  на пред
приятии.

Таким образом,  все уси
лия комитетов В Л К С М  ин
ститутов н а п рав лять  на 
подготовку специалистов — 
организаторов  производст- 
ва. х . •

Д л я  вовлечения  в высшие 
учебные зав едения  хоро
ших ребят,  девч ат  нужно 
заботиться  и об абитури ен
тах. Необход има  т щ а т е л ь 
ная подготовка^ их, исполь
зовать  д ля  про паганды те 
левидение;  на п рав лять  в 
школы старшекурсников ,  
которые могли бы толково 
расс ка за ть  о своем инсти
туте, его лучших людях,  о 
своей выбранной профес
сии; создавать  в шк ол ах  и 
на предприятиях кружки и 
подготовительные курсы.

В свободное  время купа
лись, хотя П риб алти ка  
встретила  нас прохладою;  
слушали концертные ко л 
лективы,  приехавшие в Са- 
улкрасты:  «Вектор» — т а н 
цевальный ан самбл ь  Р и ж 
ского политехнического ин
ститута,  получивший не
дав но  звание  народного;  
«Мечтатели» — инструмен
тально-вокальный ан самбл ь  
того же  Р П И .  Последние 
дни провели в Риге,  посети
ли выставку  достижений 
народного хозяйства,  к л а д 
бище Райниса ,  до рассвета  
гуляли по древнему,  но 
прекрасному городу.  21 ию
ля  у памятник а  В. И. Л е 
нину состоялся  митинг, на 
котором политехники -по
клялись  с честью нести з н а 
мя завоеваний своих отцоз

Н а  зак рытии слета при
няли ' -резолюцию о необхо
димости решения насущных 
зад ач  будущих, инженеров.  
Б ы л о  решено т а к ж е  прово
дить подобные слеты е ж е 
годно, для  чего выб рали 
организационный комитет.  
Через несколько лет форум 
политехников соберется  в 
нашем Красноя рском  поли
техническом.

Таки е  слеты  очень полез
ны, необходимы, много на 
них узна еш ь интересного,  
нужного.

Л. ГЛУ ШАН ИЦА ,
секретарь комитета ВЛКСМ.

П а ш а  бригада  рабо тала  в 
пос. Интикуль  Новоселов- 
ского района.  Строили мы 
жил ые двухкв артирны е до 
ма и к а ш а р у  для  овец. Н е 
смотря на трудности со 
стройм ате ри ал ами и т р ан с 
портом, бригада  из 17 че
ловек освоила на строи
тельстве этих объектов сум 
му в 20 тысяч рублей.  Р е 
бята  трудились на совесть, 
с огоньком, старалис ь  з а 
кончить в срок взятые об я 
зательства  . Особенно н у ж 

но отметить А. Са гала к ов а ,
A. Мартыненко,  В. Усова,
B. Д ор охо ва ,  Г. Ж и га е в а ,  
нашего 'повара  К. Борук.

Вот и прошло короткое 
целинное  лето 1968 года. 
Своими рукам и сделано 
для  людей доброе  дело,  

■много спето хороших песен 
у костра.  П о з д р а в л я ю  всех 
членов бригады с око нчан и
ем третьего трудового се
местра и с нач алом нового
учебного года!
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Зарплата +  стипендия
Н а  основании П остан ов

ления Совета  Министров  
С С С Р  «О порядке  выплаты 
стипендии студентам выс
ших учебных заведений в 
период прохождения ими 
производственной п рак ти 
ки» Министерство высшего 
и среднего специального 
об раз ования  С С С Р  пр и ня 
ло соответствующее реше
ние.

К о р р е с п о н д е н т  ТАСС 
И. Козловский попросил 
первого заместителя  Мини
стра  высшего и среднего 
об раз овани я  С С С Р  Н. Ф. 
Кр аснова  про ком ментиро
вать новое решение.

—• Новое  -постановление 
Совета Министров  С С С Р , — 
с к а за л  Н. Ф. К р асно в ,— еще 
одно яркое  свидетельство 
постоянной заботы Ко мму
нистической партии и С о
ветского правительства  об 
улучшении обучения и вос
питания молодежи.

Р а б о та я  на производстве 
в период прохождения 
учебной или п ре д ди пл ом 
ной практики,  многие сту
денты заняты на штатных 
рабочих и инженерно-тех
нических должностях .  В м е 
сте с кадровыми сотрудни
ками предприятий они у ч а 
ствуют в выполнении пр о
изводственных планов,  в 
р азра бот ке  проектных з а 
даний.  Однако по су ще ст 
вовавшем у ранее п о л о ж е 
нию студе нтам-практикан-  
там выплачивали либо з а р 
плату,  либо стипендию.  Т е 
перь во время прохождения 
практики студентам вузов, 
получающим з а р а'ботную 
плату,  будет сохра ня тьс я  и 
стипендия.  Р а з м е р  выплат  
из стипендиального фонда 
в м асштаба х  ст ра н ы с ос та 
вит весьма-  внушительную 
цифру — 10 миллионов
рублей ежегодно.

бывал

Лучше гор могут быть только горы, на которых еще
не

НА СНИМКАХ:
слева— наши а л ь 
пинисты М. Пись- 
ман, студент ЭТФ, 
руководитель о д 
ного из отделе
ний, и Л.  Ша л и
мова,  студентка 
ТЭФ; справа — 
центральный Тянь- 
Ш ань, л е д н и к  
Иныльчек.

Маш адрес: К расноярск, Студгород. КПТИ. Типография Сибирского технологического института. АЛ02619. З а к аз  782.

Эти фотографии 
сделаны  на Тянь- 
Ш ане, где состоя
лась этим летом 
третья традицион
н ая  встреча гор
ных туристов ву
зов г. К р асн о яр 
ска. Среди участ
ников больш инст
во были студен
ты-политехники.

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ-

Фото студентки 
РТФ С. Билюба.


